









## Manifiesto Institucional del XI Encuentro Frontera Sur

Málaga, 25-26 de noviembre de 2024

Las entidades que conforman Migrantes con Derechos y convocantes del XI Sesión de Trabajo Frontera Sur: CONFER, Cáritas Española, el Departamento de Migraciones de la Conferencia Episcopal Española y Justicia y Paz y participantes e invitados a este encuentro,

Conscientes de la gravedad de la crisis migratoria que afecta a la Frontera Sur, y particularmente a las Islas Canarias, manifestamos que:

La situación actual en el territorio insular es un ejemplo emblemático de cómo las políticas de externalización de fronteras intentan convertir a las Islas Canarias en auténticas "islas-prisión". Se tiene que, hasta el 15 de noviembre de 2024, datos oficiales del Ministerio de Interior registran que las cifras de llegadas irregulares a través de la peligrosa ruta atlántica sobrepasan las 40.196, y se enfrentan antes y después de su llegada a:

- Altos índices de mortalidad en el mar, con naufragios frecuentes y una alarmante falta de vías legales y seguras, además de corredores humanitarios.
- Infraestructuras desbordadas, que exponen a las personas migradas a condiciones de hacinamiento, precariedad y desprotección.
- Una respuesta insuficiente por parte de las autoridades competentes, que agrava las tensiones sociales locales y genera una falsa percepción de amenaza migratoria, alimentada por discursos políticos xenófobos que se replican en un sector de la sociedad civil.

Por tanto, nosotros, Migrantes con Derechos y actuando como red intraeclesial,

- Denunciamos las injusticias estructurales y rechazamos las políticas migratorias restrictivas que perpetúan la exclusión, vulneran derechos fundamentales y transforman lugares como las Islas Canarias en fronteras externas de Europa, donde miles de personas enfrentan condiciones inhumanas tras peligrosas travesías marítimas.
- Denunciamos la falta de una respuesta solidaria y coordinada de los Estados miembros de la Unión Europea, que sobrecarga a las Islas Canarias y deja sin atención adecuada a quienes llegan buscando protección y dignidad.

## Y a su vez,

 Exigimos que el gobierno nacional y sus comunidades autónomas, y la Unión Europea, actúen con urgencia para crear mecanismos de reubicación solidaria que distribuyan la responsabilidad de acogida de











- manera justa, garantizando una atención integral y respetuosa con los derechos humanos.
- 2. Instamos a que se refuercen las capacidades de acogida en Canarias, promoviendo soluciones humanitarias inmediatas y evitando que las islas sean tratadas como fronteras de contención.

Asimismo, establecemos compromisos renovados desde nuestras entidades y continuaremos brindando:

- 1. Buenas prácticas, tal y como se establecen en la *Exhortación Pastoral* sobre Comunidades Acogedoras y Misioneras, para promover más acompañamiento a las comunidades de acogida y a las personas migradas en Canarias y derivadas a otros centros dentro de la península y que construyan espacios de protección, promoción e integración, sin dejar a nadie atrás, tal y como predica la acción social de la Iglesia.
- 2. Espacios de promoción de dialogo e inclusión, promoviendo una visión positiva de la migración como un derecho y una oportunidad para nuestras sociedades, combatiendo los discursos de odio y miedo,

Siendo como es, así lo decimos y firmamos en Madrid a los 28 días del mes de noviembre de 2024

Firmantes:

CONFER

Cáritas Española

Departamento de Migraciones de la Conferencia Episcopal Española

Justicia y Paz